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Comitato Impegno per i Giovani 

Coordinatore: PDG Elena Saglietti Morando 
 

Comitato Impegno per i Giovani - Relazione  Gabinetto Allargato - Savona, 3 Ottobre 2015.  
 
Caro Governatore, Officers, Lions e Leo 

Sono il PDG Elena Saglietti Morando del L.C. Bra del Roero Coordinatore del Comitato Impegno per 
i Giovani. Come mi ha scritto l’OD Oreste Gagliardi, “lavorare per e con i giovani ti fa ringiovanire”, cosa 
che io ho provato da sempre, facendo l’insegnante!  

Cercherò di esporre, in modo conciso, le proposte di attività dei numerosi Comitati che a me fanno 
riferimento, perchè quasi tutti mi hanno fatto giungere le loro proposte di attività, anche se, in alcuni casi, 
ancora in fase di elaborazione, poiché siamo solo all’inizio dell’anno sociale. 

Come osservazione generale ho notato che, i service più collaudati e tradizionali, sono, in generale, 
partiti bene, mentre quelli più nuovi o meno tradizionali stentano a decollare; tutti però lamentano una scarsa 
recettività da parte dei clubs, forse perché subissati da troppe richieste.   

 
Chairperson Leo:  Claudio Incaminato  

L’OD ha partecipato alla prima riunione distrettuale Leo, cui era presente anche il Governatore, ed ha 
visto una buona partecipazione di soci Leo segnale dell’attenzione che gli stessi dedicano alla vita del 
Distretto. 

Nel corso della riunione è emerso che i Leo sono impegnati su una vastissima gamma di attività sia a 
livello sia nazionale sia distrettuale, alcune delle quali anche con progetti comuni ai Lions. 

La situazione economica del distretto Leo è buona, purtroppo occorre rimarcare che alcuni Lions Club 
che hanno richiesto nell’esercizio precedente le “Leo Job Bag” e dei “Pandorini” non hanno ancora 
provveduto al saldo di quanto dovuto, probabilmente una svista, facilitata anche dal mancato sollecito per 
“timore reverenziale”. 

I Leo costituiscono un gruppo dinamico, molto operativo, con progetti definiti e ben delineati, alcuni 
infatti sono oramai diventati un “classico” e quindi con formula collaudata, che sicuramente daranno lustro 
alla nostra associazione. 

 
Scambi Giovanili:  Attilio Bertrametti  

Michela Moretti 
Per questo service “storico”, al momento si stanno ancora “chiudendo” le attività dello scorso anno. 
Gli Scambi Giovanili sono un po' “sfasati” nel tempo, rispetto all’anno sociale, perchè l'attività di fatto 

inizia a metà Ottobre, dopo l’Europa Forum, e finisce ad Agosto con il rientro degli ultimi ragazzi. 
 

Campo Internazionale:  Oreste Gagliardi  
Anche per questo service “storico” le attività sono solo all’inizio.  
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Il Campo Lions Interdistrettuale “delle Alpi e del Mare” 2016 si farà nel Luglio 2016, ad esso 
parteciperanno 18 ragazzi esteri che verranno assegnati all’organizzazione nell’Aprile 2016. Questi ragazzi 
saranno ospitati in famiglia, prima del Campo, per una settimana se europei o prospicienti al bacino del 
Mediterraneo, invece gli extra europei saranno ospitati per due settimane.  Il Campo dovrebbe durare 11/12 
giorni, quasi tutti in città o siti di interesse storico, artistico e culturale  nei tre Distretti Lions sponsor per 
finire a Roma dopo la visita dei punti salienti della capitale. 

 
Poster per la Pace:  Rossella Chiarena  

Per questo service “storico”, quest’anno intitolato “Condividi la Pace”  le attività sono già iniziate in 
luglio.  

L’OD ha già predisposto, e fatto inviare ai Clubs una lettera per i presidenti e un volantino esplicativo. 
È auspicabile che i Clubs si siano già attivati in quanto sono già scadute le date per la prenotazione del 

materiale per il concorso, il 30 agosto al Distretto e il 1° ottobre direttamente alla Sede Centrale. 
Al momento hanno prenotato i kit tramite distretto 24 club per un totale di 130 kit e si prevede che la 

partecipazione al service sia di almeno 27 Clubs. 
Nell’attesa dell’arrivo dei kit i club sono stati provvisti di uno stralcio del regolamento internazionale da 

inoltrare agli insegnanti affinché possano lavorare con i ragazzi fin dall’inizio dell’anno scolastico. 
La scadenza per la spedizione da parte dei Clubs del poster vincente al Governatore Distrettuale è 

fissata per il 15 Novembre. 
L’indirizzo a cui inviare i disegni e le modalità di pagamento dei kit saranno comunicati alla consegna 

dei kit. 
Si ricorda ai Clubs che sarebbe auspicabile che già nella seconda parte dell’anno sociale si attivassero 

per l’anno seguente, diversamente l’attività da parte dei clubs resta concentrata all’inizio dell’anno sociale 
corrente.  

 
Lions Quest:   Mariella Castellino  

Giorgina Fissore 
Questo service da sempre incontra qualche difficoltà.  
L’OD Mariella Castellino ha contattato il Dirigente Scolastico dell’Istituto Comprensivo di Cuneo ed 

ha incontrato responsabile dei genitori della Parrocchia S. Paolo di Cuneo, dove terrà un incontro entro 
questo mese per illustrare gli obiettivi del corso e due incontri con un gruppo di genitori della parrocchia. 

Ha inoltre contattato ai Presidenti di Zona, Gianni Gatti e Paolo Candela per avere un incontro e 
spiegare ai vari presidenti dei  Clubs la valenza della proposta, in contatto con l’altra OD Giorgina Fissore. 

Entrambe sottolineano che è molto difficile riuscire ad introdursi nelle scuole pubbliche. 
 
 

Concorso Young Ambassador: Paolo Navello  
Questo service è tra quelli più nuovi o meno tradizionali che stentano a decollare..  
L’OD preparerà una relazione informativa sul Concorso Young Ambassador da inviare a tutti i 

Presidenti, in modo da renderli edotti in primis della esistenza del Concorso e quindi sul suo significato e sul 
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coinvolgimento che può avere per il Club e per il giovane candidato e si metterà a disposizione di quanti 
volessero approfondire la conoscenza del Concorso e, individuato un ragazzo/a,  volessero iniziare il 
percorso che potrà far giungere il ragazzo/a in Europa. 

 
Lotta contro gli Abusi su Donne e Minori:  
    Laura Maria Cristina Capra  

Marina Mana 
Anche questo service è tra quelli più nuovi o meno tradizionali che stentano a decollare.  
Le OD hanno comunque le iniziative che intenderebbero realizzare nel corso  di questo anno 

lionistico.  
Per quanto riguarda la lotta contro gli Abusi sulle donne intenderebbero realizzare e distribuire un 

piccolo opuscolo informativo per dare informazioni utili alle donne vittime di violenza. Sono disponibili ad 
andare a presentare questa iniziativa nei Club interessati all’argomento ed  incentivarli ad organizzare un 
evento o una serata magari proprio nel mese di Novembre, in occasione della Giornata mondiale per 
l'eliminazione della violenza contro le donne, che si celebra il 25 Novembre. 

Per quanto riguarda invece la Lotta contro gli Abusi sui minori vorrebbero realizzare, presumibilmente 
nei primi mesi del prossimo anno, uno o più incontri/convegni con relatori qualificati su un particolare 
aspetto degli abusi sui minori di grande attualità: il bullismo e il cyberbullismo, destinandoli in particolare ad 
insegnanti e genitori.  

. 
Sicurezza Stradale e Nautica:  Bartolomeo Pizzo 

Luigi Bergoglio  
Mario Carminati 
Guido Fossati 

Le iniziative che negli anni si sono sviluppate su questo tema hanno avuto un’ottima partecipazione da 
parte dei vari responsabili del mondo scolastico. 

Con l’inizio dell’anno scolastico 2015-2016 verrà riproposta l’iniziativa alle Scuole Materne ed 
Elementari richiedendo l’aiuto delle insegnati per organizzare degli incontri con i ragazzi sulla base delle linee 
guida che a suo tempo vennero studiate a livello Nazionale e ritenute ancora valide in quanto i destinatari si 
rinnovano di anno in anno. 

Considerato che  l’argomento educativo è sviluppato da diversi organismi nazionali, saranno utilizzate 
varie professionalità e competenze: Polizia Stradale, A.C.I. e I.N.A.I.L. . 

Gli incontri presumibilmente inizieranno già con il prossimo mese di febbraio o comunque in accordo 
con la programmazione scolastica con l’uso di filmati didattici che già gli scorsi anni hanno aiutato i ragazzi 
ad adottare  corretti comportamenti nelle varie situazioni di mobilità.  

Ampliando il concetto della sicurezza stradale a quello della responsabilità, verranno interessati anche i 
genitori con semplici incontri di guida sicura proposti e gestiti da tecnici A.C.I. . 
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Concorso Eloquenza:   Antonio Rovere 
Mariella Castellino 

Questo è uno dei service più collaudati e tradizionali, che è partito bene. 
L’OD Nino Rovere ha provveduto a redigere bando regolamento e tabella aggiornate per la edizione 

2015/16 del Concorso di Eloquenza, insieme all’OD Mariella Castellino, che da quest’anno affianca 
nell'incarico Nino Rovere. 

 
Adozioni a Distanza:  Aduo Risi  

Anche questo è uno dei service più collaudati e tradizionali, che è partito bene. 
L’OD che l’anno scorso lamentava qualche problema, vedi articolo sulla rivista interdistrettuale dal 

titolo “(non) tutto va bene madama la marchesa” quest’anno da riscontri più ottimistici, in quanto il numero 
dei bambini adottati è soddisfacente, sono state rinnovate quelle già in corso, ed accese di nuove 
raggiungendo l'auspicato obiettivo. 

L’OD conferma la sua completa disponibilità nei confronti di Officers, Presidenti di Clubs e Soci per 
ogni informazione e dettaglio operativo per chi vuole aderire a questa, altamente umanitaria, iniziativa. 

 
Buste Affrancate per i Bambini nel Disagio: 
     Pierino Battisti  

Anche questo è uno dei service più collaudati e tradizionali, che è partito bene. 
L’OD ha provveduto a redigere un’informativa “Service raccolta buste usate 2015-16” e comunica che 

la raccolta di buste affrancate a favore dei Camilliani procede alacremente. 
 

Lions &  Leo per “Leo Job Bag”: Dario Zunino 
Virginia Carbone  
Andrea Molineris 
Fabrizio Rebuffo 

Questo è un service, tra quelli più nuovi o meno tradizionali, che è partito bene, cui sono 
particolarmente affezionata, perché ne sono stata la madrina nell’anno 2013-14, che da service di club del 
L.C. Bra Host è diventato, l’anno successivo 2014-15, service distrettuale Leo e Lions, grazie alla 
presentazione da parte del Leo Club Bra alla riunione distrettuale di Bra nel 2014. 

Questo service è Tema Operativo Distrettuale per il LEO e quest’anno sarà così implementato: non 
mirerà solo a “creare lavoro”, ma fornirà gratuitamente la formazione necessaria per una proficua ricerca di 
occupazione. 

Oltre alla raccolta fondi, grazie al gadget creato lo scorso anno ed ai service, sarà organizzata anche una 
giornata in ognuna delle 4 aree del nostro distretto, senza dimenticare di coinvolgere le istituzioni, 
fondamentali per la buona pubblicità e riuscita del progetto. I relatori saranno formatori professionisti, vari 
responsabili delle risorse umane ed imprenditori che porteranno la loro esperienza sul campo. I Leo 
ritengono che qualche Lions potrebbe prendere parte della formazione: si cercano infatti formatori di 
professione, responsabili HR ed imprenditori, anche se i Leo hanno già individuato alcuni nomi, tenendo 
presente che sarebbero 4 giornate in zone diverse, situazione che potrebbe comportare difficoltà logistiche 
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ed aggravio di impegni per i potenziali relatori. Sarebbe auspicabile che il Distretto Lions coinvolgesse i 4 
Delegati d’Area Leo alle riunioni di circoscrizione, così da sintonizzarsi al meglio per l’organizzazione delle 
giornate che garantirebbero inoltre una vetrina molto importante per la nostra Associazione. 

Il Distretto Leo si impegnerà inoltre a ripetere e superare il traguardo raggiunto lo scorso anno: 3.600 
borse vendute. A tal proposito, ci sono ancora borse disponibili, che potrebbero essere di ulteriore impatto 
se utilizzate durante il Convegno Nazionale Lions di Sanremo. 

 
Disagio Giovanile:   Giannamaria Croatto 

Riccardo Saviozzi 
Purtroppo da questo comitato non ho avuto proposte di attività per l’anno sociale in corso.  
 

Attività Sportive Giovanili: Vincenzo Inglese  
Il programma con i giovani che l’OD vorrebbe portare avanti è organizzare delle mini olimpiadi per i 

ragazzi dell'istituto primario, per zone, ed al riguardo ha preso appuntamento con la responsabile delle scuola 
di Racconigi per confrontarsi con Lei per l'attuabilità e, successivamente contatterà i Presidenti di zona. 

 
Salvaguardia Salute Giovani:  

Responsabile:  Giampaolo Pesce  
Progetto Martina:  Luigi Amorosa  

Remo Angelino  

Prevenzione Pediatrica: Felice Rota  
Matteo Reverdito  
Gloria Elia 

     Guido Morielli 
Medicina Sportiva:  Giampaolo Pesce 
Diffusione Mediatica:  Raffaele Sasso 

Per quanto riguarda la Prevenzione salute giovani e in particolare la medicina sportiva, il coordinatore 
Giampaolo Pesce intende incentrare l’attività sul tema della lotta agli abusi con particolare riferimento all’ 
abuso di farmaci e conseguentemente anche il fenomeno doping, alcool, ecc. Sono temi di stretta attualità 
per i tanti ragazzi che praticano attività sportiva e non solo, in particolare per il consumo di alcool e 
“pasticche” varie.  

Operativamente il programma è di offrire ai Club la disponibilità dei medici della Federazione Medico 
Sportiva Italiana per conferenze nei Club ma soprattutto nelle scuole del nostro distretto. 

 
Progetto Martina:  Luigi Amorosa  

Remo Angelino  

Nel nostro distretto, purtroppo, il progetto Martina non riscuote il successo che conosce altrove in 
Italia, per cui gli OD chiedono di identificare dei referenti di zona che possano capillarmente portare il 
progetto Martina nelle scuole. Fino ad ora si è provveduto a far distribuire dalla segreteria distrettuale ai vari 
presidenti di Club un volantino informativo sul progetto Martina, però questo approccio non conduce a 
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grandi risultati. Gli OD hanno dato la disponibilità a recarci presso i singoli Club per illustrare le modalità di 
svolgimento del progetto Martina.  

Un aspetto che vede il progetto Martina particolarmente legato al nostro distretto è la sua 
“esportazione” in Francia; i primi contatti dello scorso anno si stanno consolidando e l’interesse da parte dei 
Lions d’oltralpe è notevole. 

Gli OD propongono un cambio, o meglio estensione, del target: ragazzi delle terze e quarte classi degli 
istituti superiori. Si è pensato di proporre il progetto Martina agli studenti delle medie indirettamente, 
attraverso il loro genitori: educando i genitori, infatti, questi potranno trasferire nell’ambiente familiare le 
informazioni ricevute secondo tempi e modalità che solo loro potranno valutare quali ottimali. 
L’esperimento è già attivo a livello nazionale ed i risultati sembrano buoni.  

 
Prevenzione Pediatrica: Felice Rota  

Matteo Reverdito  
Gloria Elia 

     Guido Morielli 
Cercherò di esporre, in modo conciso, le proposte di attività del Comitato Prevenzione Pediatrica che 

mi ha fatto giungere una relazione molto dettagliata, che allego delle proposte di attività del Comitato. 
Gli OD del Comitato “Prevenzione Pediatrica”, hanno individuato, per ora, quattro argomenti da 

proporre ai Presidenti di Club:  
1) Prevenzione pediatrica:  Corso di formazione in Pediatria per i Medici di Continuità Assistenziale 

(ex Guardia Medica) avente come obbiettivi la Formazione Pediatrica dei Medici di Continuità Assistenziale 
che operano presso le ASL del nostro Distretto in modo da coprire il fabbisogno della popolazione under 14 
anni e permettere ai Medici del ex Guardia Medica di gestire le malattie del bambino. 

2) Prevenzione odontoiatrica infantile: rivolto a tutte le Scuole dell’Infanzia, Primarie e Medie 
Secondarie; questo Service promuove la prevenzione orale e sensibilizza sulle tematiche dell’igiene, 
favorendo la conoscenza della propria bocca, per prevenire le carie e attuare una corretta igiene alimentare.  

3) Progetto “Occhio alla penna “. Programma di prevenzione visiva nelle scuole primarie con 
valutazione della funzione visiva in età scolare, tra 6 e 11 anni e dei deficit visivi (miopia, astigmatismo, 
ipermetropia ) che nei bambini sono abbastanza frequenti come l’ambliopia che se scoperta precocemente 
permette un buon recupero funzionale. 

4) Campagna Postura Corretta: rivolto ai ragazzi sino a 14 anni; è una guida di educazione alla salute, 
per la difesa della colonna vertebrale e della vista. Consiste nel donare alle Scuole dei moderni leggii che 
permettono di studiare, di leggere, di suonare musica, di utilizzare PC portatili o Tablet senza affaticare né 
danneggiare la vista e la postura del collo e della schiena.  

 
Alla mia relazione è allegato il materiale che hanno prodotto i vari comitati. 

 
Vi ringrazio per l’attenzione. 

Elena Saglietti Morando saglietti.elena@gmail.com 
 


